

# アカシア

学校だより

発行日 令和5年 2月 2日(木)

美里町立小牛田小学校

電話 0229-32-2319

FAX 0229-32-2321

小牛田小学校HP

<http://kogota-es.misato-ed.jp/>

小牛田小学校は、校木「アカシア」にちなみ、折り句で目指す児童像を設定しています。

ア…明るい子ども カ…賢い子ども シ…親切な子ども ア…あきらめない子ども

## 百聞は一見にしかず

### 2月講話朝会校長講話

校長 佐藤 卓也

今日は、「百聞は一見にしかず（ひゃくぶんはいっけんにしかず）」というお話をします。

下学年に人には難しいかもしれませんが、上学年の人の中には耳にしたことがある言葉なのではと思います。

「百聞」は百回聞くこと、「一见」は一回見ることで、意味はたくさん話を聞くよりも実際に見るほうがよく分かるということになります。

実はこれにはまだ続きがあります。

それは、「百見は一考にしかず（ひゃっけんはいっこうにしかず）」です。

「百見」は百回見ること、「一考」は一回考えることです。意味は、たくさん見るよりも自分で考えたほうがよいということになります。

さらに、続きがあって、「百考は一果にしかず（ひゃくこうはいっこうにしかず）」があります。「百考」は百回考えること、「一果」は一回の行動のことです。意味はたくさん考えていいことを思いついても、行動してみないとその考えがよいかどうか分からないということになります。

まだ続きがあります。それは、「百行は一果にしかず（ひゃっこうはいっかにしかず）」です。「百行」は百回行動すること、「一果」は一回の結果です。意味はいくら行動してもその行動が良い結果として表れなければ無駄になってしまうということになります。

これまでの話をまとめると次のようになります。

『聞いて、見て、考え、行動し、最後に良い結果を出す』ということになります。

運動に例えると次のようなことになります。運動のやり方を聞いてばかりいるより、実際に見たほうがよく分かります。しかし、上手になろうと思えば、どうやって練習するのかを考える必要があります。考えるだけでなく、実際に練習、つまり、行動をしないと上手になりません。練習して上手になっても、それに満足してしまうと、良い結果やさらに成長することにつながらないことになります。

このように、「聞く」「見る」だけでなく、何のためにやるのかを「意識」することが大切であり、何のためにやるのかを「意識」することは、これまでにお話をした『考える』ことにつながります。めあてをもち、そのめあての達成を目指して行動してほしいと思います。もし、よい結果が出なかった場合は方法を考え直し、また行動すればよいのです。諦めない気持ちも大切です。今の学年はあと2か月あります。今一度みなさんの立てためあてを確認し、めあてを達成するためにどのように取り組んでいくのかを考え、行動し、1年間のまとめをしっかりと行ってください。





# 2月・3月の行事予定

## 2月

- 1日(水) 街頭指導 安全点検  
テストメール 8:30
- 2日(木) 委員会活動
- 3日(金) 小牛田中学校入学説明会
- 6日(月) スクールカウンセラー来校
- 7日(火) 3年校外学習(郷土資料館)  
スクールバディ活動
- 10日(金) 入学説明会
- 13日(月) 代表委員会
- 14日(火) 6年薬物乱用防止教室
- 15日(水) 児童集会(委員会報告)
- 18日(土) 授業参観・懇談会  
PTA臨時総会
- 20日(月) スクールカウンセラー来校
- 22日(水) 音楽朝会  
6年学年PTA行事3,4校時
- 24日(金) 振替休業日
- 27日(月) 職員会議

## 3月

- 1日(水) テストメール 8:30  
Bタイム5校時限 14:15 下校  
6年生を送る会
- 2日(木) Bタイム5校時限 14:15 下校
- 3日(金) Bタイム5校時限 14:15 下校
- 6日(月) Bタイム5校時限 14:15 下校  
スクールカウンセラー来校
- 7日(火) Bタイム5校時限 14:15 下校
- 9日(木) 委員会活動(4,5年年生)
- 11日(土) みやぎ鎮魂の日
- 13日(月) 代表委員会 6年大掃除
- 14日(火) 卒業式予行
- 15日(水) 職員会議
- 16日(木) 全校5校時限 14:45 下校
- 17日(金) 卒業式(5年生も参加)  
(1年~4年臨時休業)
- 24日(金) 修了式 11:50 下校
- 29日(水) 離任式

## 3年ぶりに健全育成委員会を開催

1月27日(金)に健全育成委員会を開催いたしました。この会は、民生児童委員さん方、子ども会育成会、PTA本部、PTA地区子ども会の代表の方々、教職員で構成されています。地域の子供たちの様子について共通理解を図り、協力・連携して子供たちを健全に育てていくことをねらいとしています。活発に情報交換がなされました。



## 寒さ厳しく 水道管凍結!

1月26日(木)、水道管の凍結により、給食の提供が予定どおりできませんでした。この日は、教育委員会事務局や防災管財課の皆様にご配慮いただき、簡易給食を提供することができました。ありがとうございました。

【メニュー】  
「救給カレー」、牛乳、食パン、ビスコ(間食用)



水道管凍結により、1月27日(金)に急きょお弁当を準備いただきました。急なお願いにもかかわらず、御対応いただきまして、大変ありがとうございました。



## 登下校の雪道歩行注意!

最近、雪が降る日が多くなってきました。朝夕は氷点下になることが多く、道路が凍結しています。注意しながら歩くよう学校でも指導しておりますが、御家庭でもお声掛けください。また、手袋をしないお子さんがポケットに手を入れて歩いていることがあります。危険ですので、手袋を着用して登校させていただきますよう、御協力お願いいたします。



1月のいじめ認知件数は0件でした。お子さんのことで気になることがありましたら、学校までご相談ください。また、スクールカウンセラーに相談を希望される方は、担任あるいは教頭までご連絡ください。